
会場での参加者からのご意見

1
防犯灯の意見が出ているが、防犯灯は集落で考えるべき、何でも役場
頼みでは。

－

2
防犯灯補助を活用し年に１２～１３箇所の変更を行っている。
支柱は集落費用で取り換えている。

LED化率は９６．８３％から、４．５６％まで集落によって差があります。
今後、役場と協議しながら議会でも取り組んでいきたいと思います。

3 高齢者スポーツ大会の際、すぱーく天城に扇風機が欲しい。 卓上型の大型扇風機等で対応可能ではと思います。

4 葬儀で盛皿廃止してほしい。 新生活運動について区長会等で協議して頂くよう申し入れを行います。

5
運動会、町の行事に役場のOB、職員の配偶者も協力するよう決めてほ
しい。

町老連、3町老連スポーツ大会など役場OBの老人クラブ活動への参加が
少ないのが現状です。再任用制度の条件として要望したいと思います。

6
小中学校の運動会で弁当の時間を設けて欲しい。
また、小学校運動会でのエイサーは島の文化なのか。
教育長が決めるのか、役場が決めるのか聞きたい。

運動会の弁当は賛成です。教育長に要望したいと思います。
天城音頭を作るなどして継承していくのも私たちの務めだと思いますので
同様に教育長に要望したいと思います。

7

さとうきび防風垣用シャリンバイ、手をつけられなくなったら切ってくれる
のか。
水保全作業で管理するなど決めてほしい。
虫がつくので野菜への被害もある。

集落提案型補助事業と建設課事業と組み合わせながら対応できるのでは
と思います。
区長と議員で連携をとって進めていきたいと思います。

8

畜産低迷に対する協議をしたくてこの場に参加した。
過去に町営牧場地に試験栽培で飼料用トウモロコシ栽培を行い、大型
機械を準備したが、議員の視察でやめるよう言われた。
現在は、荒れた状態となっており、今後の活用計画を教えてほしい。

町営牧場地は、町有地ではなく林野庁からの借地です。
又貸しは出来ない契約となっています。
町からの委託であれば可能かとは思いますが、自衛隊誘致、人口減対策
の話も議論された経緯もあり、ご理解いただきたいと思います。
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9
自衛隊誘致、人口減対策事業の計画が出ても、実施まで何年もかかると
思う。その間は草を植えて、冬場草の足りない人へ供給してもいいので
は。

以前、議会で質問もしました。
町が管理委託をすれば、大丈夫ではないかと思います。
町内の畜産農家は草が足らずに困っています。
今後、要請していきたいと思います。

10

天城町の農家所得目標３５０万円はハードルが高い。
指導農業士として新規就農者とふれあう機会が多いが、ハウス建設費が
高い。施設園芸の推進を大胆な発想で進めて欲しい。
また、指導農業士による研修を行い、研修費の一部を行政で助成するな
ど、畜産やサトウキビの研修制度のシステムを作って欲しい。

行政へしっかり要請していきたいと思います。

11 離島割引を島２世、島３世へ拡充できないか。
介護割引は各航空会社が対応しているので、制度の活用をお願いしたい
と思います。現在、突発的な葬儀の際の帰省に伴う割引等は議論されて
いるようです。

12
給食に使っているサイコロステーキ等は鹿児島県産か。
また、農家支援として肉を消費する日を作って欲しい。

岡前小学校では、与名間で育った牛が給食に提供されるまでの過程が説
明されました。
素晴らしい取り組みだと思うので提案させて頂きたいと思います。

13

防災センターで３回目となる書き初め大会を行う。
議員の皆さんも是非参加して欲しい。
また、子ども食堂を２ヶ月に１回防災センターで実施している。議員の皆
さんからも食材の提供先を紹介頂きたい。

＿
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・　予算・決算につきまして、７名ずつ二手に分かれまして各委員会で細
かく時間をかけて質疑しています。

･　委員会で十分に審議しています。

・　毎回定例会で一般質問を行っており、日頃より、議員活動として各課
へ出向いて質問をしています。

15

議会としてのチェックが甘いのでは。
総合振興計画と、事業年度・金額がかけ離れている。
工期割れの減額補正に１議員以外誰も質問していない。
長期計画では終了している道路がまだ始まってもいない。
あの道が悪いばかり言わず、少子化対策、集落、学校がなくなる。目の
前の一番大事な問題を忘れているような気がする。もう少し頑張って欲し
い。

＿

14

議会の本文は行政の批判と監視、政策提言。権限と責任がある。
９月定例会で決算審査の質疑に誰も物を言わないのはあきれた。３月定
例会の予算審議の会議録を見ると３、４名にとどまっている。役場ＯＢ議
員の考えを聞きたい。
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・　横断幕については、11名の議員負担で再選のお祝いとして掲示しまし
た。後援会は後援会、議会は議会、行政は行政として審査、監視はできる
と考えています。

・　私も同じ考えです。

・　親しき中にも礼儀あり、監視するところはしっかり監視させていただきま
す。

・　県の選挙管理委員会も問い合わせて問題ないことを確認しました。議
会に関しては支障をきたしていないと考えています。

・　選管に問い合わせ、問題ないということでした。議会としての批判、監
視はしっかり行っていきます。

・　前2人と同様の考えで名前を載せました。

・　是は是、非は非でやっています。

・　知識不足ながら疑問に思うところは質問し、提案を行いながら行政に
判断してもらう、そのような気持ちで行っております。

・　提案したものについて、おかしいところは反対討論には至りませんでし
たが、問いただしております。

17

県の選管へ問い合わせたということだったが、証票がなければ違反だと
いうことを確認した。翌日に取り外してあったが理由があるか。深くは聞
かないが、コンプライアンス、法令順守、公序良俗がなされなかったら子
どもたちはどうなっていくのか。

－

16

コンプライアンス・法令順守について、公序良俗・道徳的なことについて
の認識を聞きたい。
県知事の再選の際、県知事の顔写真、現町長後援会議員団として１１名
の名前で横断幕が2か所に出た。これについて、町長は執行部の長、皆
さんは町政運営の監視ができるか。
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18
9月定例会で議員が執行部に対して、土地の名義変更を早く終わらせな
いと所有者に税金がかかりますという発言の説明をお願いしたい。

教育委員会と個人的なやり取りのため、この場での回答は控えさせて頂き
ます。教育委員会が登記をいつまでもしないのでこういった話をしました。

この土地は父の従兄弟の土地で、購入したが農業者でないため登記が出
来ませんでした。それで別の方の名義で登記し、管理してくれと言われて
２５年くらいになります。

防災センターの隣接地が給食センター用地としてふさわしいと町から購入
依頼をしたわけで誤解がないようお願いします。

検討委員会のメンバーで補足しますと、第２候補地まで選定はしていまし
た。結果第１候補地で決定したということです。

建設検討委員会で建設候補地の選定として、給食を与名間にも西阿木
名にも２０～３０分以内に届けられる場所として町の中心地域が候補地と
なりました。候補地内に議員の土地があるかは委員会の中では分からな
いことで、決定した後に４名の所有者があり、購入の手続きなど今に至っ
ています。

21
牛を飼っている方々、ガットン対策、誰に相談すればいいか。
町、農協、南西糖業、牛農家みんなで考えて欲しい。

販売された種子に混入してたようです。９月定例会や過去にも質問してい
ます。即効性のある農薬の開発をして欲しいと経済連や町長にも要望して
あります。

19

（追加）　新給食センターの検討委員会が令和２年の１１月に出来た。令
和３年３月に防災センターの西側でほぼ決定し、令和６年９月に早く所有
権移転して欲しいと議員は言っている。調べたら、令和４年、５年に議員
は自分の物にしている。議会がこのような追求をしないから私が聞いて
いる。一般社会ではインサイダー取引、刑事事件です。議員の立場でこ
のようなことをしていいのか。

20
ＡＹＴ、公共放送を通して、プライベートなことを話すのはどうかと、まして
や議会なわけですから
町民からしたら議会の皆さんも何も話さないので
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22
議員のこういった企画は貴重でありがたい。
執行部への質問が多いと思うが執行部は呼ばないのか。

町民と議会と語る会です。執行部は呼んでいません。
貴重なご意見ありがとうございます。

23

要望として、年間３００万程度の報酬で頑張っているが、もう少し議会活
動に幅をもって欲しい。決算など問題は多くある。兵庫県で１００条委員
会の話題が出ているが、１００条委員会の設置や条例制定なども考えて
欲しい。

＿

24 島育ちじゃない方もいるが、方言による議会は出来ないか。
方言は無くさない努力は十分必要だと考えています。
方言については、ＹＯＵＴＵＢＥでどう再生していくのかなど、難しい面もあ
ります。調査してみます。

25

高齢者講習、後期高齢者への認知症機能講習に対し、公安委員会より
受講手数料が６，４５０円と記載された通知が来る。自動車学校に予約を
すると８，４５０円の受講料を告げられる。確認すると講習後２千円の証明
書をもらい、役場でもらってくださいとのこと。高齢者にこういうことをさせ
ていいのか。
もう一点、認知症機能の高齢者講習は１０，５００円、このうち３，０００円が
帰って来る。１，０５０円は何処に行ったのか。
講習の時間も３時から５時までで受講後は役場に来ても役場が開いてい
ない。翌日以降に申請に行くことになる。こんな補助があるのか。

自動車学校、教習所の経営が厳しく、助成の要請がありました。
協議を行い、完納証明の関係で役場での申請となりました。
今後、改善が必要な部分があるのではないかと思います。
例えば、自動車学校側から名簿を挙げてもらい納税の有無を確認して、
補助金を振り込むなど行政の方へ申入れをしていきたいと思います。
認知症機能講習については、申し訳ありませんが把握できておりません。

26

（追加）　補助も自動車学校に対する支援も反対するものではない。ただ
高齢者に対してこれでは良くないと思うので是非、行政の方へ要請をし
て頂きたい。
また、昨年の議会の視察の件で質問を予定していたが、時間の関係で
次の方へ。

＿
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27
事前質問一覧の配布はいいことだと思うが、回答を載せて欲しかった。
出来る出来ないもはっきりして欲しい。

議会は、役場に申し入れをする権限しかなく、予算執行の権限はありませ
ん。出来る出来ないの回答は難しいところもあります。

28
各補助金について、知らない人が多いと思う。引越手当補助金が、申請
できなかった。転入届の際に案内して欲しい。

現在は、案内をしていると思いますが、出来ていなければ要請していきた
いと思います。

29

亀津に行かないと免許返納できない。
セニアカー補助は免許自主返納が条件で移動手段もなく、家族もなく、
補助金も受けることが出来ない。例えば、免許返納を駐在所で受け付け
て亀津へ送る方法もあるのでは。

条例、要綱の見直しでシステムは変えられると思いますので、要請してい
きたいと思います。

30
申し入れを誰がして、どの課からどのような回答を頂いたかを明記して欲
しい。

行いたいと思います。

31
会計年度任用職員にもいい人材がたくさんいると思う。職員採用、資格
手当の考慮もして欲しい。

＿

32
さとうきびの価格が４５年間ほぼ変わらない。
農業立町天城町、徳之島として是非、要望は続けてもらいたい。

＿

33
先ほど、役場職員が行事に参加しないとの意見があった。職員と議員の
皆さんの協力をお願いしたい。

＿

34
トライアスロン大会参加者との交流事業や講演会などキャリア教育の場と
して、提供して欲しい。

本物の声を子どもに届ける、教育委員会にも繋いで共有したいと思いま
す。
郷友会の先輩の力を借りるなどあらゆる角度から取り組んで行けたらと思
います。
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